

## Cuatro países abren fronteras a productos porcinos mexicanos (El Financiero 13/05/09)

Cuatro países abren fronteras a productos porcinos mexicanos (El Financiero 13/05/09) Isabel Becerril Miércoles, 13 de mayo de 2009 Pidió la SE que levantaran restricciones. Ecuador, Kazajstán, Emiratos Árabes y Honduras levantaron las restricciones que aplicaron a las importaciones de productos porcinos mexicanos -a raíz de la epidemia del nuevo virus A (H1N1). Gerardo Ruiz Mateos, titular de la Secretaría de Economía (SE), recibió la respuesta de sus homólogos de esos cuatro países, luego de enviarles comunicados en que se les cuestionó la consistencia de las medidas impuestas contra las importaciones de nuestros productos. La explicación a los funcionarios de esas naciones fue que el virus A (H1N1) tuvo origen porcino, pero luego mutó y su contagio se da exclusivamente entre humanos, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). Como respuesta, los cuatro países levantaron las restricciones que impusieron de manera temporal a esas importaciones, en cumplimiento con las obligaciones que han adquirido en el marco del derecho internacional. Datos de la Organización de Porcicultura y Porcicultores establecen que las exportaciones del sector a esos países no superan las 10 mil toneladas anuales. En un comunicado, la SE sentenció que continuará utilizando todos los mecanismos de negociación a su alcance para lograr que las medidas carentes de sustento científico y legal, que son aplicadas hasta el momento por diversos países, sean retiradas. También vigilará para que no se impongan nuevas medidas que discriminen injustificadamente a los productos mexicanos o sean aplicadas de manera que restrinjan sin motivo el comercio de los mismos. Sin embargo, China y Rusia mantienen suspendidas las compras de productos de origen porcino de México. Conflicto con China Amapola Grijalva, vicepresidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China, consideró que las medidas adoptadas por el gobierno de ese país sobre México son "absolutamente necesarias y apegadas a las normas internacionales". Dijo que el conflicto entre ambas naciones se produjo por una falta de información. "Se creó una bola de nieve que ahora hay que romper." Miguel Ángel Orozco, vicepresidente de comercio de servicios de esa cámara, anotó que el gobierno mexicano debería lanzar estrategias audaces para evitar que la "dramatización del evento sanitario" supere las expectativas de la relación económica.